



お台場学園だより

令和5年9月号
港区立小中一貫教育校
お台場学園港陽小・港陽中学校
〒135-0091 港区台場 1-1-5
小学校 03-5500-2572
中学校 03-5500-2575

負けた時にこそ…

校長 大島 一浩

今年の夏は例年になく暑い日が続いています。9月に入っても日中の猛暑は収まりそうもありません。熱中症に気を付ける毎日はまだ続きそうです。

さて、今年の夏休み中にも、いろいろなスポーツの大会が行われました。例えば、世界陸上（100M で入賞したサニブラウン選手は港陽小の卒業生）、男子バスケットボールワールドカップ（フィンランド戦での勝利は感動）、女子サッカーワールドカップ（日本はベスト8）等々…。甲子園での全国高校野球選手権大会も盛り上がりました。白熱した決勝戦でした。惜しくも試合に敗れた準優勝校の監督の言葉です。「負けた時にこそ、人間性が出る。」日頃の指導の結果なのでしょう、試合後の優勝した相手チーム監督のインタビューを、ベンチの中で全員整列して、顔を上げてうなずきながら聞いていました。人間として立派な姿だと感じました。

世の中、いくら頑張っても負けてしまうことの方が多く、物事が思ったようにいかないことの方が多くと思います。その時、相手や周囲・環境のせいにするのではなく、現実を受け止めて、次に生かす。負けた経験があるから、負けた人の気持ち分かる。そういう経験は大切です。

学校というところは、同年代のいろいろな子ども達が一定の制約の中で過ごすことになるので、家にいるよりも我慢することも多いし、上手いかないかないこと、自分の思い通りにならないことがたくさんある場所です。思い通りにいかない時に、怒ったり暴れたりせずに、自分の中で折り合いをつけて、他人と良い関係を築いていけるような人間性を身に付けていく場所でもあってほしい。

本校のそよかぜ教室でも、上手いかなかった時に、児童がどのような言動をしているかをよく観察し、その場で指導に生かしています。

初めにふれた野球部の監督は「いいプレーがしたかったら、いい人間になってからでないとできない」とも語っています。社会に出て役立つような、いろいろな力を、学校での生活で身に付けさせたいと思っています。



夏休み中の校舎と積乱雲

【新学期を迎えて】

長かった夏休みが終わり、子供たちの元気な声が学校に戻ってきました。例年になく酷暑となりましたが、久しぶりに親戚や友人と会えたり、旅行を楽しんだり、リフレッシュできた児童、生徒も多いようです。長い休みの後で、学校生活に慣れるまで少し時間がかかるかもしれません。毎年、学期初めには体調を崩して保健室に来室する児童・生徒が多くなります。学校では、子供たちの様子を見取り、少しの変化も見逃さず、困ったことは気軽に相談できる環境づくりを行っています。ご家庭におきましても、「早寝、早起きの規則正しい生活を心がけること」「朝ごはんを食べってから登校すること」等、ご指導ご協力いただきますようお願い申し上げます。

(小・中 生活指導主任)

第5学年より

8月10日(木)～8月11日(金)と箱根夏季学園へ行ってきました。児童たちにとって学校での初めての宿泊行事でした。事前に「旅行で遊びに行くわけではない、教室で学べないことを学びに行きましょう」と声をかけました。児童たちはみんなで相談して目標を立て、声を掛け合って活動していました。運転手さんや宿舎の方々に口々にお礼を伝える姿や、助け合い励まし合いながら行動班・生活班で過ごす姿はとても立派なものでした。旅行ではないのに、遊びに行ったわけではないのに、「楽しかった。」と感じられたのであれば、素晴らしい時間を過ごせたのではないかと思います。

学んだことを2学期に生かして、さらに成長できるように指導していきます。(5年生 担任)

体育委員会より

体育委員会は、校内の体育的活動にかかわる仕事をしています。

学習成果発表会(体育の部)では、開閉会式の進行や、準備運動を担当しました。今後も校内の体育的行事の運営に関わっていきます。

常時活動として、校内のボールの空気入れやピブスの管理、体育館の清掃など、体育用具の管理をしています。中学校では、休み時間のアリーナ開放を行い、児童・生徒が体を動かす機会の確保を目指して活動しています。お台場学園の児童生徒が、運動に親しめるよう、これからも頑張っていきます。

(中学校 体育科 小学校 体育主任)

【9月の主な行事】

1日(金)	始業式	15日(金)	レインボー班活動
4日(月)	給食開始 発育測定(6)	16日(土)	学校公開 始 道徳授業地区公開講座 学校説明会
5日(火)	発育測定(5) 選挙管理委員会(7～9)	21日(木)	小学生体験授業(6)
6日(水)	発育測定(4)	22日(金)	学校公開 終
7日(木)	発育測定(3) 給食試食会	26日(火)	港区連合体育大会(8)
9日(土)	東京ベイ・クリーンアップ	27日(水)	港区連合運動会(6)
11日(月)	選挙リハーサル(7～9)	28日(木)	中間考査(7～9)
13日(水)	試験範囲表配布(7～9)	29日(金)	クラブ活動(4～6)
14日(木)	生徒会役員選挙(7～9)		中間考査(7～9) Jr.Team 訓練(7～9)

特別支援教育コーディネーターより

小・中学校では、特別支援教室「そよかぜ教室」を開室しています。特別支援教室とは、生活面や学習面での困難を克服・改善するための指導を行うために設けられた教室です。また、通常の学級の教室内での一斉指導において、苦手な部分を補うために、個別的に支援を行う学習支援員を配置しています。

現在、これらの支援を受けておらず、新たに来年度1学期より特別支援教室の通級あるいは、学習支援員の配置を希望される保護者の方は、小学校は9月29日(金)、中学校は10月14日(土)までに、担任、特別支援教育コーディネーター齋藤・松山、または副校長にご相談ください。

(特別支援教育コーディネーター)

【スクールカウンセラー 相談曜日】

【スクールソーシャルワーカー 相談曜日】

○火曜日(小学校) ○金曜日(小・中学校) ○金曜日(小・中学校)

○月曜日(中学校) 電話連絡先 ●小学校 03-5500-2572 ●中学校 03-5500-2575